

*La Unión. Valparaíso.*  
15. IV. 1972 p. 13.

**Dijo Neruda en la ONU:**

# "Tengo fe en el Presidente Allende y pueblo chileno"

NACIONES UNIDAS, GINEbra.— Pablo Neruda abogó por la amistad en las relaciones entre Chile y Estados Unidos, evocó su admiración por el país y el pueblo norteamericano, recordó sus influencias literarias donde Walt Whitman hasta la gran generación de novelistas y citó sus declaraciones explosivas sobre la Administración Nixon.

"Nuestro deber es mantener unas relaciones amistosas con Estados Unidos", dijo Neruda ante la Asociación de Correspondentes en las Naciones Unidas.

El Premio Nobel de Literatura se presentó en la ONU para una charla amistosa con los periodistas, quienes le recibieron con un bombardazo de preguntas —toda política que litera-

rias— antes de declararse vencidos y pedirle que recitara unos versos.

Durante casi una hora, Neruda trató de convencer a su audiencia de que es un artista y no un hombre de Estado, pese a desempeñar el cargo de Embajador chileno en Francia.

Los correspondentes le sorprendieron en su mayor parte como un Ministro de Relaciones Exteriores, no como un poeta, y Neruda describió a los "caudillos de nación" con sus respuestas de fondo y amplio significado intelectual y social.

En concreto, lo que el poeta chileno —actualmente en Nueva York con motivo de un homenaje de la organización literaria "Pen Club"— dijo:

—Todo el mundo se ha sentido de que Chile haya

elejido al Gobierno de la Unidad Popular, cuando yo veía que la tradición democrática se remontaba a la independencia.

—Los enemigos de un país pueden actuar desde el exterior y emplear por ejemplo el náufragio, o desde el interior, como se demuestra en el caso de la ITT. Pero yo no soy hoy en contacto con los servicios de inteligencia para analizar los documentos relativos por el periodista norteamericano Jack Anderson sobre la supuesta conspiración de esa compañía para impedir la llegada al poder del Presidente Allende.

—El nuevo Gobierno chileno tiene gran respeto por la literatura y el arte en general y yo mismo que hay obras Milletas, hay poetas Fan bajadores,

—Estoy enamorado de los Estados Unidos, país y pueblo a los que siempre he oido decir sin tener en cuenta otras actividades.

—Lo que pasa de la ITT y el asesinato del general Schmitz estaban controlados; se trataba de una provocación de nuestros enemigos.

—La situación en Argentina corresponde criminal a los argentinos, pero los medios dicen que personalmente es hoy en contra de la violencia y el terrorismo.

—Estoy convencido del éxito de la vía chilena al socialismo, porque solo del pueblo, con toda su fuerza, sin embargo, no promueve una fe dcha concreta. La historia no es magnificable. Muchos años pueden ser un milagro en la historia.

## "Tengo fe en el Presidente Allende y pueblo chileno". [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Tengo fe en el Presidente Allende y pueblo chileno". [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile